

■ La averiguación ha estado abierta, al alcance de quien quiera verla, asegura

# Se abren nuevas líneas en el caso Digna Ochoa: Bátiz

SUSANA GONZALEZ G.

7-JUNIO/2002

El procurador de Justicia del Distrito Federal, Bernardo Bátiz, aseguró que en la investigación sobre el asesinato de la abogada Digna Ochoa "pensábamos que teníamos información suficiente para concluir el caso". Sin embargo, con "la aparición de datos" de información periodística, que señalan a un ganadero y cacique como presunto autor intelectual del crimen, "se abren nuevas líneas que vamos a atender".

En conferencia de prensa, el funcionario insistió en que la PGJDF no ha cerrado la línea de investigación sobre los militares y madereros del estado de Guerrero, por lo que rechazó que las autoridades hayan "cabildeado" la hipótesis del suicidio, como han acusado organismos de derechos humanos.

Explicó que, en cambio, el caso se ha comentado con especialistas en derechos humanos: "Es una averiguación que ha estado abierta, creo que como pocas, quizás ninguna ha estado tan al alcance de quien quiera verla", dijo.

Anunció que el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, parte coadyuvante en la pesquisa, propuso a la procuraduría una serie de características y el procedimiento que deberá seguirse para que sean escogidos los peritos independientes que analicen el expediente y con los cuales estén de acuerdo tanto los organismos civiles como la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

"Se ha mencionado reiteradamente que en la PGJDF estamos sosteniendo una sola línea de investigación y no es así. Cier-



LA JORNADA  
Digna Ochoa el día de su ordenación, con el sacerdote Jesús Maldonado

tamente mencionamos la línea del suicidio como muy importante, que tomó relevancia y hay datos importantes que la señalan como una de las líneas posibles, pero ni hemos cerrado la investigación ni hemos desechado de ninguna manera otras líneas que ahora se fortalecen con la información periodística".

Precisó que Rogaciano Alba, el ex alcalde de Petatlán, señalado en esas versiones como presunto autor intelectual del homi-

cidio de la defensora de derechos humanos, ya fue interrogado por personal ministerial de la PGJDF que viajó a Guerrero en busca de pistas sobre el caso.

Sin embargo, a diferencia del subprocurador de Averiguaciones Previas Centrales, Renato Sales Heredia, responsable de la investigación y quien aseguró que la dependencia no tiene elementos que vinculen al ganadero con la muerte de Ochoa, Bátiz dijo que el reportaje difundido en un periódico de Guerrero servirá de referencia en la indagatoria.

"Seguramente toda la información que tuviéramos y que sale de ahí nos va a ser útil para insistir en esta línea que nos había llevado a la zona de Coyuca de Catalán y Petatlán... Es una aportación interesante... Nos da nuevas luces", dijo.

Sales Heredia aseguró el miércoles anterior que la dependencia interrogó a Rogaciano Alba a partir de las acusaciones hechas por Alfredo García Torres, un preso en el penal de Acapulco, como informó *La Jornada* el 12 de diciembre de 2001. El reo dijo que el edil estaba involucrado en el homicidio de Ochoa y de otras personas que se oponían a su cacicazgo, pero cuando fue interrogado por la PGJDF no aportó elemento alguno porque sólo dijo que Alba estaba contra los ecologistas y Digna lo era.

Según el procurador, la investigación del caso Digna Ochoa ha estado abierta a diversos organismos, desde el Centro Pro como parte coadyuvante y la misma CIDH, que envió a Pedro Díaz hace unos meses a la Comisión de Derechos Humanos capitalina la cual, dijo, ha estado presente en muchas de las diligencias.